

# Enfoques a medida para el tratamiento de heridas

**Como referencia** Prentice J. Enfoques a medida para el tratamiento de heridas Revista WCET® 2022;42(2):7

**DOI** <https://doi.org/10.33235/wcet.42.2.7>

Las diferentes situaciones suelen requerir un enfoque o servicio a medida para abordar un problema subyacente.

El contenido de este número, junto con el Suplemento de la revista, pone de relieve una variedad de cuestiones de investigación clínica, educativa y experimental con autores que ofrecen soluciones a medida.

Dentro del Suplemento del Congreso, Plate identifica en su Editorial la importancia de "adaptar los cuidados de la ostomía" para satisfacer las necesidades y mejorar la calidad de vida de las personas con estomas. Colwell continúa hablando de la importancia de la protección de la piel periestomal y de los factores críticos de evaluar correctamente el tamaño y la forma del estoma cuando se considera un sistema de bolsa adecuado para garantizar un sellado eficaz que evite las fugas. Hansen y sus colegas definen el término "perfil del cuerpo periestomal" y describen cómo se utilizó un enfoque Delphi modificado para recabar las opiniones del personal de enfermería de terapia estomal para formar declaraciones de consenso sobre el perfil del cuerpo periestomal y el uso de la convexidad en el postoperatorio. Agradecemos mucho el apoyo de Coloplast a la WECT® al proporcionar esta información complementaria.

Hiske Smarte, presidente entrante del Grupo Internacional Interprofesional de Cuidado de Heridas (IIWCG) habla de cómo el IIWCG adoptó un enfoque híbrido para acoger la Conferencia de la Unión Mundial de Sociedades de Curación de Heridas en Abu Dhabi en marzo de 2022, superando así los retos y los factores de estrés que presenta la pandemia de COVID-19. Estas estrategias garantizaron que los delegados asistentes y virtuales se beneficiaran de los consejos de todos los ponentes.

Asimismo, en el mensaje del Presidente y del Presidente electo se alude a la emulación de tales estrategias para facilitar la celebración del Congreso conjunto WCET® / WOCN en Fort Worth, Texas.

Orlov et al, en su artículo "Dinámica de manipulación de fluidos y durabilidad de los apósitos de fibra gelificante con plata probados en un sistema robótico para heridas", discuten un novedoso enfoque a medida para probar simultáneamente la absorbencia y retención de fluidos (sortividad) y las propiedades de durabilidad de dos apósitos de fibra gelificante y sus interacciones con apósitos secundarios en un entorno de herida simulado. Se explica la importancia de que los clínicos tengan un mayor conocimiento de estas propiedades de los apósitos, tanto los primarios como los secundarios, tal y como

se han evaluado y para ayudar a la toma de decisiones clínicas.

Los cuestionarios son un método utilizado a menudo para obtener información clínica. Los cuestionarios bien diseñados ayudan a los investigadores a obtener y analizar la información que necesitan para examinar, analizar y proponer soluciones para mejorar un problema. El Dr. John Stephenson, en su segundo artículo relacionado con las estadísticas, aborda específicamente el uso de cuestionarios en el ámbito del tratamiento de heridas. Nos guía para que reflexionemos y consideremos los factores inherentes antes y durante el diseño del cuestionario. Estos incluyen la selección de la muestra del estudio; los factores que se van a estudiar; la formulación y la puntuación de las preguntas formuladas; cómo maximizar los índices de respuesta; y cómo perfeccionar un cuestionario mediante procesos piloto. Siguiendo estos consejos, cuyos principios son aplicables a cualquier escenario de ostomía o continencia, los investigadores dispondrán de una herramienta a medida que les proporcionará la mejor oportunidad para comprender el problema que se está investigando y diseñar una respuesta adecuada.

Se sugiere que las heridas crónicas complejas en Brasil son un problema de salud pública con implicaciones financieras asociadas. En consecuencia, se estableció una clínica ambulatoria de tratamiento de heridas dirigida por enfermeros de terapia estomal (STN) en la región de Cariri Ceará (Brasil). Sampaio et al describen los resultados de una auditoría clínica retrospectiva sobre los tipos de heridas y los resultados de la cicatrización de los pacientes que acudieron a la clínica ambulatoria de tratamiento de heridas dirigida por el STN para el cuidado de heridas y postulan si este servicio a medida ayudará en la prevención y el tratamiento de las heridas adquiridas en la comunidad.

En los países de bajos ingresos, el tratamiento de las heridas a medida a menudo suele ser por defecto debido a la necesidad de utilizar materiales locales no costosos. Haesler ofrece un resumen de las propiedades, ventajas y desventajas asociadas al uso del Aloe vera para el tratamiento de las heridas por quemaduras, concluyendo que el Aloe vera presenta una opción de tratamiento rentable.

Para concluir este editorial, me gustaría reconocer a Paula Erwin-Toth, Sally J Gill-Thompson y la Dra. Diane L Krasner, como receptoras del premio inaugural del Presidente de la WCET® Norma N Gill, , por sus destacadas contribuciones a la profesión durante toda su vida.

---

## Editorial continuada

Además, y en referencia a las cinco “C” de los equipos extraordinarios (competidores, objetivos comunes, comunicación, química y coherencia) que se mencionan en el mensaje del Presidente y del Presidente electo, me gustaría añadir otra “C”: la de profesionales “consumados” en relación con Elizabeth Ayello y Greg Paull. Tengo entendido que Elizabeth ha prestado 19 años de servicio continuo al Consejo de WCET®. Se trata de un logro asombroso que habla de la dedicación a la promoción de los objetivos del WCET® y del cuidado de heridas, la piel, la ostomía y la continencia en todo el mundo, utilizando su propio y potente enfoque de colaboración a medida. Greg ha prestado 26 años de servicio al WCET® desde una variedad de perspectivas identificadas por Elizabeth y Laurent Chabal. En el mundo editorial actual, esto es un compromiso y una demostración de trabajo en equipo extraordinarios.

Como editor, estoy en deuda con Elizabeth y Greg por su orientación. Espero poder trabajar con Laurent y su equipo de la misma manera colegiada.

Saludos cordiales

Jenny

Editora